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近日，兴业银行在股份制
银行中首家推出以“关爱农民
工”为主题的普惠金融综合服
务方案，为广大城乡务工人员
量身打造涵盖专属银行卡、专
属增值服务、专属金融产品等
一系列专属服务。

据了解，兴业银行“关爱
农民工”普惠金融服务方案载
体，是该行结合农民工用卡需
求，量身定制的具有特色权

益、专属优惠的主题银行卡
——“民薪卡”，为企业及城乡
务工人员提供工资监管服务，
实施一户一卡的实名制管理
和专用账户代发工资，有效保
障农民工的合法权益。同时，

“民薪卡”还提供了账户费用
减免、专属增值权益、专属金
融产品等“三合一”的便民优
惠服务。/城市晚报全媒体记
者宋佳静报道

4月22日，太平洋健康保
险股份有限公司上海分公司
携手上海国资、外企等党支部
共创共建，在浦江开启党史学
习移动论坛。

作为大健康产业的生力
军，中国太保旗下太平洋健康
保险致力于成为国内领先的
健康保障综合服务提供商。
近年来，太平洋健康积极发挥
在健康保障和健康服务方面
的专业优势，为客户提供更全
面、更便捷的保障和服务，体
现“太保服务”品牌特色。

2020年，太平洋健康险
紧抓中国太保集团大健康发
展规划赋予的新机遇，在保持
业务较快增长的同时，实现保
险业务及健康管理费收入
68.18亿元，同比增长44.5%，
实现净利润1.16 亿元，推动
寿 险 合 作 业 务 增 速 达 到

34.0%，产险合作业务增速达
106.0%。

随着“健康中国”上升为
国家战略，大健康产业也成为
了保险行业关注的焦点。围
绕健康险领域，中国太保提
出，在历史基础上实现专业化
经营能力的新突破，提升产品
创新、健康服务融合、智慧营
运、风险控制四项中台能力，
以及线上化发展能力。

近年来，太平洋健康险
持续助力“健康中国”，深耕大
健康产业，通过“保险+服务”
布局，形成了完善的健康管理
生态圈。同时，通过大数据采
集、分析和应用管理有效支撑
产品设计和风控等环节，太平
洋健康险具备了一定的大数
据能力，为医疗行业的数据以
及人才发展提供助力。/城市
晚报全媒体记者宋佳静报道

4月7日，兴业银行与中
国核工业集团有限公司（以
下简称“中核集团”）在福州
签署全面战略合作协议，拟
向中核集团提供500亿元授
信额度，支持该集团在核电
绿色新能源领域加快实现跨
越式发展。

根据协议，兴业银行将
围绕中核集团中长期发展战
略，依托“商行+投行”战略优
势，整合集团资源，在巩固现

有业务合作领域的基础上，
围绕绿色金融、投资银行、支
付结算、现金管理、财富管
理、国际业务、融资租赁等领
域全面加强战略合作，实现
互惠互利、共同发展，致力于
打造金融服务实体经济、助
力央企融合发展的新样板。

据悉，兴业银行目前已同
中核集团下属40多家下属企
业建立了合作关系。/城市晚
报全媒体记者宋佳静报道

4月2日，兴业银行三明
分行向福建省三明市沙县林
农杨孙忠发放149万元林票
质押贷款，用于购买苗木，扩
大生产，成为全国落地的首
笔林票质押贷款。

据悉，“林票制”是指国
有林业企事业单位与村集体
经济组织及成员共同出资造
林或合作经营现有林地，由
合作双方按投资份额制发的

股权（股金）凭证，具有交易、
质押、继承、兑现等功能。林
票质押，不仅打破森林资源
流通性差的壁垒，完善林票
资本权能，实现资源变资产
的转换，利用金融资源配置
引导实体经济绿色发展。

截至2021年 3月末，兴
业银行在三明投放绿色金融
融资余额22.75亿元。/城市
晚报全媒体记者宋佳静报道

长春市的人民大街是长
春的交通大动脉，历经数次
改造提升，而北人民大街能
否继续北延的问题，一直是
市民关注的焦点。

4月23日，长春市市长
公开电话办公室对人民大街
北延问题给予了回复，因北
人民大街是区域重要干路，
其延伸线路与既有亚泰大街

和北四环路全互通立交桥冲
突，对城市北部快速路体系
造成影响。因道路穿过既有
铁路线，对现有交通造成影
响，综合上述因素，将北人民
大街向北四环延伸路段，调
整为地下通行，地面道路调
整为公园绿地。

/城市晚报全媒体记者
陆续 实习生 许照彬 报道

近日，教育部办公厅印发了《关
于加强义务教育学校作业管理的通
知》（以下简称《通知》）。

对于教育部《通知》的要求，长
春市的家长、老师和学生对此怎么
看呢？26日，城市晚报全媒体记者
对此进行了采访。

严格控制书面作业总量
严禁要求家长批改作业

在《通知》中，记者注意到，要严
格控制书面作业总量，要求小学一
二年级不布置书面家庭作业，小学
其他年级每天书面作业完成时间平
均不超过60分钟；初中不超过90分
钟；不得要求学生自批自改，不给家
长布置作业，严禁给家长布置或变
相布置作业，严禁要求家长批改作
业。引导家长树立正确的教育观
念，切实履行家庭教育主体责任，营
造良好家庭育人氛围，合理安排孩
子课余生活，与学校形成协同育人
合力；督促孩子回家后主动完成学
校布置的作业，引导孩子从事力所
能及的家务劳动，激励孩子坚持进
行感兴趣的体育锻炼和社会实践；
不额外布置其他家庭作业。

学生：
“学校作业少是我的心愿！”

小丽（化名）是一名初中一年级
的学生，从读初中开始，她便患上了

“作业困难症”，对于《通知》中提到
的学校要少留作业的问题，小丽举
双手赞成。

“上小学时，特别是六年级下学
期，学校老师根本不给我们留作业，
那时的生活太值得怀念了，如果初
中也少留作业，我想这是我们所有
初中生的心愿！”小丽毫不掩饰自己
的想法。

她说，在她读小学的时候，老师
每天留的书面作业都不多，那时，学
习的课程科目也少，她有更多的时
间把精力放到自己的兴趣中去，比

如，妈妈给她报了画画、舞蹈和乐器
等兴趣班，她在学习文化课之余，还
能在其他兴趣班中找到自己学习的
乐趣，从各个方面来充实自己。

“可是读了初中以后，课程科目
多了，老师留的作业也多了，刚开学
的前几个星期，我几乎天天对着父
母哭鼻子，初中的生活，我有些适应
不了！”小丽表示，学校的作业太多，
每天都要用三四个小时的时间去完
成作业，天天要晚上11点左右才能
睡觉，兴趣班的课程几乎全停了，她
在学习中找不到学习的乐趣，一度
产生厌学的情绪，“我有时和爸爸妈
妈说，自己不想读书了，太累了，可
是爸爸妈妈从来不批评我，他们理
解我，耐心地劝导我，希望我能对学
习提起兴趣！”

家长：
“不批改作业可以，但要监督
孩子作业完成情况!”

“我赞成《通知》中关于减少学
生书面作业时间的要求，但家长对
孩子还是要尽其所能地加以指导，
不能批改作业，但看看孩子作业的
完成情况总该是可以的！”张女士是
一名初中二年级的学生家长，她也
表达了自己对《通知》要求的看法。

她说，从初一到初二，她家孩子
的课后作业都非常多，这些作业都
是初中的各科老师留的，写完这科
再写那科，每天晚上都得拿出4个多
小时的时间去完成，假期时的作业
更多，孩子出门玩的时间都没有。

“学校老师不但留写的作业，还留语
音作业、视频作业，每天都得要在微
信群里面打卡，老师的确负责任，不
打卡、不完成作业的，老师一定会在
群里面直接批评，因此，每个孩子都
要当作任务一样完成！”

“我儿子天天被作业困扰着，业
余的时间被占用得十分厉害，写作
业时经常发脾气！”张女士说，她不
是不希望老师给学生留作业，要适

度。她一直认为，学习成绩好、考上
好的大学是孩子成才的一条路，但
并不是唯一的一条路，学习成绩不
好的孩子不代表以后不能成才，“因
此，《通知》中要求少留作业是非常
好的，对成绩好和成绩坏的孩子来
说，都是好事儿！”

同时，她也表示，她不赞成“严
禁要求家长批改作业”，因为学校留
的作业少，不代表不留作业，家长要
看孩子完成作业的情况，不能因为
《通知》要求而“袖手旁观”，不尽到
父母监督孩子的责任。

老师：
作业可以减少但不能过少

长春市朝阳区一所中学初中一
年级的数学王老师一直担任班主任
的工作，她对教育部的《通知》也是
赞成的，但她也有自己的想法。

她说，她担任班主任这多年
来，对于各个年龄段孩子的性格和
学习情况还是比较了解的。对于
家庭作业来说，很多孩子的自律和
自制能力特别差，如果不用作业来
约束和强化学生，他们学习的那根
神经可能不会绷得更紧，“初中学
习对于孩子未来的学习十分重要，
如果不在这个时期给孩子养成一
个良好的学习习惯，那么以后的学
习就会出问题，学习能力培养不好
会影响孩子以后所有关于学习的
方方面面。”

因此，王老师认为，学校的作业
是必须要给孩子留的，“以前，我可
能给孩子留的作业比较多，但以后，
我也要控制孩子的家庭作业量，达
到适度的要求，但不能过少！”

同时，她表示，这么长时间以
来，她一直没给家长布置作业，不要
求家长批改作业，因为批改作业是
老师教书育人的责任，“这项工作”
不能要求家长来完成！

/城市晚报全媒体记者 陆续 实
习生 许照彬 报道

长春北人民大街继续向北延伸
在北四环路段调整为地下通行

太平洋健康险学习移动论坛
扬帆起航

兴业银行推出股份行首个“关爱
农民工”普惠金融综合服务方案

兴业银行
落地全国首笔林票质押贷款

兴业银行与中核集团签订
全面战略合作协议

学生作业要“减负”长春家长老师怎么看？

4月26日下午，第二届“吉林音
乐奖”暨第十三届中国音乐金钟奖
吉林省选拔赛钢琴组决赛在吉林艺
术学院开赛，来自省内的9位选手带
来精心准备的钢琴曲目。激烈的比
赛、动人的旋律也给在场的观众带
来一场别样的视听盛宴。

下午1点，钢琴组决赛在音乐
厅上演。随着主持人报幕结束，一
号选手登台演奏。长达20分钟的
钢琴曲演奏，带领观众们走进了音
乐世界。这名选手是来自吉林大学
艺术学院研二的李阳，身为第一位
上场的选手，不免略有紧张。演奏
结束后，李阳说：“正常发挥，顺其自
然，只要把最好的音乐展现出来就
可以。这次比赛更多的是一种学习
和交流。”二号选手时铭浩同学表
示，从今年寒假就开始准备这次比
赛，她觉得自己还有需要提高的地
方，还需多努力。

选手张家闻是一名东北师范大
学研三的学生，他说：“快毕业了，有
幸参加这次比赛，进入了决赛阶段，
准备了两首作品，主要是想通过这
次比赛学习经验，看一下其他选手
的表现。希望能开阔眼界，多长点
见识。”张家闻觉得，以这样的方式
迎来自己的毕业季很有意义，这也
将是他学生时代一段难忘的经历。
来自东北师范大学的陈翘楚同学准
备了两首曲目，她希望尽自己最大
的努力，发挥出最好的水平。大四
学生车玲歌说，虽然这次准备得有
点匆忙，但还是希望能拿出自己最
好的状态。

哈尔滨师范大学音乐学院键盘
系主任、黑龙江省音乐家协会钢琴
协会会长梁梅女士是本次比赛评委
之一。她在接受采访时表示：“刚才
看了三位选手的演奏，我觉得他们
从技术上都是比较好的，能看出来

做过充分的准备，而且吉林省音协
做的这次选拔比赛，也是做了很充
分的准备。对于接下来的选手，我
想提醒大家要放松心情，发挥出最
好的水平，比赛不只是结果，从中更
要享受这个过程，通过交流和学习，
一起进步提高。”

据悉，“吉林音乐奖”是由吉林
省委宣传部批准，吉林省文学艺术
界联合会、吉林省音乐家协会主办，
全省唯一常设的音乐类赛事评选活
动。吉林省选拔赛设表演类【钢琴、
古筝、声乐（美声、民族）和创作类
（器乐作品、声乐作品）】。决赛阶段
获得优异成绩的选手，将按所设获
奖名额分配原则获得由吉林省文联
和吉林省音乐家协会颁发的“吉林
音乐奖”证书，并按个人成绩优先推
送参加全国音乐金钟奖赛事。/城市
晚报全媒体记者 刘暄 报道 吉林省
音乐家协会供图
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吉林省选拔赛钢琴组决赛开赛


